

SALUD SIDA

Ser padres con VIH

CADA VEZ MÁS PAREJAS RECIBEN TRATAMIENTO

Eliminar el virus del semen o controlar una concepción natural son algunas técnicas

Carmen Fernández
ADN

● En España viven entre 120.000 y 150.000 seropositivos. Gracias a los avances médicos en el tratamiento contra el sida, muchos de ellos han logrado convertir su enfermedad en crónica y se les han abierto las puertas a la posibilidad de concebir un hijo.

En su mayoría, los futuros progenitores son parejas serodiscordantes (uno de sus miembros es VIH positivo) en la que el varón suele ser el portador del virus del sida. El tratamiento a seguir en estos casos es el lavado seminal, acompañado de técnicas de reproducción asistida. Se elimina el VIH del semen, se comprueba genéticamente que no haya carga viral en él y se recurre a la inseminación artificial o a la fecundación *in vitro*.



Una mujer lanza un globo con el lazo rojo de la lucha contra el sida, ayer en Viena (Austria). AFP

SANIDAD PÚBLICA

Al menos nueve Comunidades Autónomas –Andalucía, Aragón, Castilla-La Mancha, Cataluña, Extremadura, Galicia, Madrid, País Vasco y Valencia– incluyen el lavado seminal en su cartera de servicios de reproducción asistida. Al margen de la sanidad pública, las parejas tienen la opción de tratarse en las clínicas privadas, donde los precios pueden alcanzar los 6.000 euros.

“Las listas de espera se hacen desesperantes porque suelen ser personas con una me-

El 30% no sabe que es seropositivo

● El sida es todavía una enfermedad desconocida en España: cada año se producen entre 2.500 y 3.500 nuevas infecciones por VIH, y el 30% de los infectados desconoce que es seropositivo.

Con motivo del Día Mundial de la lucha contra el sida, las ONG y las autoridades sanitarias insistieron

ayer en el uso del preservativo y en hacerse la prueba si se sospecha haber contraído la enfermedad. Casi el 80% de las nuevas infecciones entre 2003 y 2007 se atribuyó a relaciones sexuales sin protección. Los inmigrantes suponen casi un 20% de los casos de sida y las autoridades sanitarias prevén un aumento

en los próximos años: el 34% de los nuevos afectados pertenece a este colectivo.

En Europa, el porcentaje de población con el VIH casi se duplicó entre 2000 y 2007, al pasar de 40 a 76 casos por millón de personas. En todo el mundo viven 33 millones de personas infectadas.

Más información en página 22

dia de edad avanzada. Además, parte de la eficacia reproductiva se pierde con la manipulación del semen, cuesta un poco conseguir el embarazo [el porcentaje de éxito en la inseminación artificial es del 30% y en la fecundación *in vitro*, del 50%] y en muchos casos han de repetir las sesiones”, explica el doctor Pablo Barreiro, responsable de la consulta –única en España– de consejo reproductivo a parejas serodiscordantes del Servicio de Enfermedades Infecciosas del Hospital Carlos III de Madrid.

INICIATIVA PIONERA

Desde 2005, el especialista ha asesorado a unas 150 parejas. El 75% optó libremente por concebir su bebé de manera natural, pero sometándose a un control. De entrada, les analizan la carga viral en sangre, que ha de ser indetectable, y la fertilidad. “Tanto en hombres como en mujeres con VIH que toman antirretrovirales, la fertilidad se ve afectada. Incluso puede desaconsejarse el tratamiento”, dice. Si se acepta, la pareja ha de tener relaciones sexuales en los días de máxima fecundidad en la mujer y en no más de seis ocasiones.

En ninguno de los casos tratados, afirma el doctor Barreiro, ha habido transmisión del VIH en el miembro sano de la pareja o en el bebé, que recibe un control posterior. “El riesgo siempre existe pero la decisión la toman ellos”, concluye.

SUCESOS



Maximino Couto, ayer.

La alarma del GPS funcionó en el caso de Pontevedra

● La alarma del GPS que llevaba Maximino Couto, el preso con permiso carcelario que presuntamente asesinó el sábado a su pareja en Pontevedra, funcionó correctamente cuando éste se desprendió del dispositivo. Aún así, la alarma no fue detectada por los funcionarios de servicio.

A las 16.36 del sábado, el interno lanzó el emisor-receptor; generándose una alarma que se recogió inmediatamente a través de una señal en la Unidad Central de Vigilancia Electrónica. Sin embargo, según el informe de Prisiones, la alerta no fue localizada. **REDACCIÓN**

PEDERASTIA

Detenidas 40 personas por pornografía

● Un total de 40 personas han sido detenidas por la Guardia Civil acusadas de distribuir fotografías y vídeos de pornografía infantil a través de internet. En el marco de la *operación Ninja* también se ha imputado a otras 35 personas.

La Guardia Civil ha realizado 59 registros en 51 poblaciones españolas, y se han intervenido 25.000 fotografías, más de 9.000 vídeos y 12 ordenadores que contenían más de 1.350 gigabytes con material pedófilo. **REDACCIÓN**

Ayuda a España para reforzar las fronteras

INMIGRACIÓN

Bruselas / Melilla ● La Comisión Europea aprobó ayer conceder 356 millones de euros a España para reforzar el control de sus fronteras. Esta ayuda saldrá del Fondo para las Fronteras Exteriores hasta 2013, del que España es el mayor beneficiario.

Desde la Comisión Europea se destacó ayer que España aplicará las cinco prioridades del Fondo, como activar un sistema de gestión integrada de las fronteras y el desarrollo de los elementos nacionales de un mecanismo europeo de vigilancia y de una red permanente de patrullas.

Por otro lado, el Gobierno de Melilla pedía ayer más colaboración de Marruecos para evitar los asentamientos de inmigrantes que hay cerca de la ciudad autónoma, y que están intentando entrar de forma ilegal a territorio español.

Mientras, ayer se supo que los ocupantes del cayuco interceptado el domingo cerca de Gran Canaria, que fueron trasladados a Tenerife, eran 68 hombres. Ocho de ellos podrían ser menores, informó la Delegación del Gobierno. **AGENCIAS**



Tres de los 68 hombres llegados a Canarias. AFP / D. MARTÍN

¡Mucha suerte con tu ADN!

